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本报讯 昨日下午，省人大常委会组
织部分驻豫全国人大代表来到郑州，
就地铁工程建设、河南保税物流中心
工作进行集中视察。

省人大常委会副主任张大卫参
加视察。市领导白红战、高建慧，市
人大常委会秘书长范强陪同视察。

视察组一行首先来到地铁紫荆
山站，乘坐地铁到郑州东站，平时开
车需要一个小时的路程，25 分钟就
到达了目的地。率先体验地铁的全
国人大代表纷纷表示，地铁的建成通
车对提升郑州城市形象、方便市民出

行、缓解城市交通压力、减轻机动车
污染大气状况、加强城市基础设施建
设等方面有重要意义。

随后，视察组实地察看了电子商
务跨境贸易试点，参观了河南保税物
流中心，并听取相关工作汇报。据了
解，今年 5 月 31 日，E 贸易试点实施
方案获得海关总署审批，这是我国首
批 5 个跨境贸易电子商务试点中第
一个获得审批的项目。郑欧班列方
面，明年将至少开 100 班次列车，更
好地打开我市向欧洲的物流通道。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治

本报讯（记者 刘俊礼 王继兵 孙娟）昨日
上午 ，由市政府主办的“丝绸之路经济
带”中欧物流通道建设国际交流会在郑州
会展中心隆重开幕，来自亚欧大陆桥沿线
的俄罗斯等8个国家的海关、国内外铁路
部门以及国内重要边境口岸城市的 300
多位代表和专家学者会聚一堂，以“丝绸
之路经济带——共建、共享、共赢”为主
题，共商丝绸之路经济带发展大计，共话
携手建设中欧物流通道美好愿景。

中国铁路总公司总调度长余卓民，中
国铁路总公司运输局副局长、运营部主任

郭玉华，国家海关总署国际司司长陈小
颖，国家质量监督检验检疫总局通关司副
司长王冰，中铁集装箱运输有限责任公司
总经理朱友文等有关国家部委负责同志
出席大会。省委常委、市委书记吴天君，
省人大常委会副主任张大卫，副省长赵建
才，郑州铁路局局长张军邦以及省直有关
单位负责同志等出席会议。

市委常委、常务副市长孙金献主持会
议，市委常委、副市长薛云伟在大会上发言。

会上，赵建才、余卓民、陈小颖、王冰先
后致辞，来自亚欧大陆桥沿线国家和城市

代表——郑州市委常委、副市长薛云伟，俄
罗斯驻华使馆海关参赞康斯坦丁·托波尔
科夫、哈萨克斯坦铁路KTS公司中国区代
表李刚，内蒙古自治区二连浩特市委书记
孟宪东，新疆自治区阿拉山口市委常委、口
岸管理委员会副主任朱德辉等围绕如何共
享“丝绸之路经济带”建设机遇，实现国内
外市场、资本、资源的全面对接和互连互
通，推动沿线国家地区间经贸合作和文化
交流先后发言。大家纷纷表示，通过国际
交流会，进一步增进了了解、凝聚了共识、
加深了友谊，为扩大合作奠定了坚实基础。

大会宣读并通过了《丝绸之路经济带
中欧物流通道建设国际交流会郑州倡议
书》。与会代表表示，将共同致力于构建
畅达快捷的“丝绸之路经济带”中欧物流
通道，不断推动“丝绸之路经济带”区域间
的交流合作。

据了解，此次国际交流会还同期举办
了郑欧国际货运班列海关监管研讨会、中欧
国际铁路货运班列快速通行研讨会和郑欧
班列国际经贸交流会等三个专题研讨会。

（请继续阅读 AA04、AA05、AA06、
AA10版）

驻豫全国人大代表来郑视察

郑欧班列明年将至少开100班次列车

共商经济发展大计
共建中欧物流通道
丝绸之路经济带中欧物流通道建设国际交流会在郑开幕

本报讯（记者 李颖 张勤）为扎实做好我市中
心工作和重点工程的集中宣传报道工作，营
造良好舆论氛围，昨日，市委副书记、市委秘
书长王璋利用一天的时间，对市属新闻媒体
进行调研，就做好当前新闻宣传工作特别是
市委“三大主体”工作及“畅通郑州”年终系列
报道工作，进行深入调研谋划，并慰问新闻战
线一线采编人员。

市 委 常 委 、宣 传 部 长 王 哲 一 同 参 加
调研。

上午，王璋一行先后实地察看了郑州电
视台的播控中心、演播室及郑州人民广播电
台的新闻中心、直播间、总控室，同新闻记者
进行亲切交流，仔细询问新闻采编流程。下
午，王璋一行来到中原报业传媒集团，对集团
推出的大型系列报道《一切依靠群众 一切为
了群众——畅通郑州·我们共同在行动》开篇
报道给予了充分肯定，鼓励日报晚报编采记
者呈现出更多鲜活生动、百姓喜闻乐见的好
栏目和好新闻；在中原网演播厅与“市民记
者”的互动中，听取基层百姓的心声，对新媒
体关注民生、为老百姓办实事的作法给予了
积极评价；详细了解中原手机报、中原报业传
媒集团全媒体中心运营情况，亲切慰问一线
新闻工作者。

随后召开的座谈会上，在认真听取了市
属媒体主要负责人关于市委“三大主体”工作
及“畅通郑州”年终系列报道的策划实施情况
后，王璋对市属新闻媒体围绕市委中心工作，
精心策划、周密组织宣传报道取得的良好成
效予以充分肯定，就进一步深入学习贯彻党
的十八届三中全会和全市领导干部会议精
神，扎实做好当前新闻宣传工作特别是市委

“三大主体”工作及“畅通郑州”年终集中系列
报道工作，王璋提出三个方面要求。一是要
把握好宣传重点，重在用心总结。要通过集
中宣传报道达到统一思想、鼓舞士气、理清思
路、谋略工作的效果，推动各项工作深化提升
再上水平。年终回顾盘点报道要把握好“四
个结合”：要与十八届三中全会精神有机结
合、与郑州市即将开展的群众路线教育实践
活动有机结合、与省委省政府“四个河南”“两
项建设”的战略部署有机结合、与全市领导干
部会议上对 2014 年工作的谋略思路有机结

合，进一步谋划谋略制定好报道实施方案；要
把握好年末岁尾这个关键时期，集中做好“三
大主体”工作的宣传报道，营造良好发展氛
围；“畅通郑州”报道要通过集中宣传，客观反
映建设成就，争取市民理解包容，强化参与畅
通工程的主动参与意识，共同为畅通郑州做
贡献。要善于提炼“三大主体”工作的闪光
点，稿件在采写过程中要积极与所涉及的有
关部门沟通对接好，准确把握好宣传报道的
重点，确保重点突出、宣传到位。二是要提高
宣传质量，重在用心谋略。系列集中报道一
定要办出特色、办出效果、办成一流栏目。每
一个篇章要突出主题，突出鲜活亮点；要围绕
大局，突出中心工作；要鼓舞士气，突出正面
宣传；要以人为本，突出群众路线，要鼓励先
进，突出典型引领，要把好宣传报道质量关，
报道要准，挖掘要深，方法要活，渠道要多；要
注重宣传效果，新闻报道要注重篇幅结构优
化，要在重要版面重要时段刊发播发、报道。
三是要扎实有序推进，重在用心尽责。要精
心组织，强化主要领导的责任；要成立专门的
报道班子，强化宣传力量；要注重系统全面，
对报道要跟踪抓，具体抓，系统抓，出现问题
群策群力，尽快消化解决。希望大家进一步
统一思想，坚定信心，切实做好市委中心工作
集中宣传报道工作，营造良好舆论氛围，为加
快推进郑州都市区建设凝心聚力，为推动郑
州经济社会全面发展作出更大贡献。

王哲就贯彻落实会议精神提出要求：做
好“三大主体”工作和“畅通郑州”的宣传报
道，是当前市属媒体的一项重要工作，一定要
学习好、贯彻好、落实好这次会议的精神和安
排部署；策划是做好宣传报道一个重要而有
效的手段，对这组系列报道市属媒体要精心
策划好，通过事前、事中、事后的全方位策划，
作出具有冲击力的“立体式”报道，作出老百
姓爱看的报道，更接地气，更具吸引力和感染
力，达到最佳的宣传效果，真正打动人，入心
入脑；对这次年终回顾盘点报道，市属媒体主
要负责人一定要靠前指挥，亲临一线，务实运
作，推出好的新闻作品，真正把党和政府的声
音传播好，把改革开放的成果展示好，为下一
步党委政府开展工作奠定好的基础，为我市
中心工作顺利推行营造良好的舆论环境。

市领导调研市属媒体安排部署新闻宣传工作

做好集中宣传报道
营造良好舆论氛围
为加快推进郑州
都市区建设凝心聚力


